
議 会 運 営 委 員 会 
令和 3年 7月 28日（水） 

午後 1時～ 

開議   時   分 

閉議   時   分 

第 4委員会室 

出 席 者 

〔委 員〕笹田委員長、川上副委員長、三浦委員、沖田委員、柳楽委員、飛野委員、 
岡本委員、芦谷委員、道下委員、澁谷委員、牛尾委員 

〔議長団〕川神議長、佐々木副議長 
〔委員外議員〕西川議員、西村議員 
〔事務局〕古森局長、下間次長、近重書記 

 

議 題 

1  陳情審査の流れの検討について 

  （請願者等の意見陳述について） 

 

 

 

 

2  その他  

 ⑴ 議会傍聴者等へのアンケート結果について（令和3年6月浜田市議会定例会議分） 

 

 ⑵ その他 

 

 



資料 1 

陳情審査の検討について 

 

１ 9 月浜田市議会定例会議での審査の流れ案について 

⑴ 概要 

 委員会条例を変更しない流れで作成 

 全て付託し、審査・採決を行う 

 配付を行わないため、陳情書取扱基準の適用はなし 

 

⑵ 審査の流れ 

① 議長が陳情付託先を決定 

② 全員協議会で全議員へ陳情付託先を周知 

③ 付託先常任委員会で審査（従来の流れで意見陳述を行う場合） 

ア 請願者等の意見陳述、陳述者への確認 

イ 陳情審査（執行部への確認） 

ウ 採決（採択、不採択、一部採択、継続審査） 

 

 

２ 改選以降の陳情審査の流れ案について 

⑴ 概要 

 委員会条例の変更も想定した流れで作成 

 4 パターンで作成 

⑵ 流れについて 

別添の資料を参照 



改選以降の陳情審査の流れ案（意見陳述及び陳情書取扱基準の取扱も要協議）

【案1（委員会条例改正不要）】全て付託（審査）のパターン…陳情書取扱基準導入前の流れと同様（陳情書取扱基準の適用なし）

①（議長）
付託先を決定

②（議長）
全員協議会で
陳情付託先を周知

③（付託先委員会）
委員会を開催し、
付託された陳情の審査・採決

（従来の流れで
意見陳述を行う場合）

・全案件実施

【案2（委員会条例改正不要）】送付先委員会で審査の要否を判断するパターン…議長から所管委員会へ送付し、審査か配付を判断

①（議長）
送付先委員会決定
該当委員会へ送付

②（送付先委員会）
委員会を開催し、
審査または配付を
判断し議長へ報告
※陳情書取扱基準を適用

③（議長）
送付先委員会での判断を
踏まえ、全員協議会で付
託する陳情及び配付する
陳情を全議員へ提供

④（付託先委員会）
委員会を開催し、
付託された陳情の
審査・採決

①（議長）
付託先委員会及び
配付する陳情を決定
※陳情書取扱基準を適用

②（議長）
全員協議会で
付託する陳情及び
配付する陳情を全議員へ提供

③（付託先委員会）
委員会を開催し、
付託された陳情の審査・採決

①（議長）
配付先委員会決定

②（議会運営委員会）

委員会を開催し、
配付先の確認
※省略可

③（議長）
全員協議会で
配付先を周知

④（配付先委員会）
委員会を開催し、
１執行部へ進捗や内容を確認
２委員間で協議の必要性を確認

【案4山水海案（委員会条例改正必要）】…委員会で審査は行わず、内容及び進捗等を確認。必要であれば委員会としての対応を協議。

【案3（委員会条例改正不要）】議長が配付及び付託を判断するパターン

（従来の流れで
意見陳述を行う場合）

・付託分のみ実施

（従来の流れで
意見陳述を行う場合）

・付託分のみ実施

（従来の流れで
意見陳述を行う場合）

・意見陳述なし

※委員会条例改正の有無にかかわらず「浜田市議会申し合わせ事項」及び「浜田市議会陳情書取扱基準」の内容等の整理は必要



議会傍聴者へのアンケート結果（令和3年6月浜田市議会定例会議分）

理由
該当するもの
を選択

理由
該当するも
のを選択

理由
受付日 6.市議会全般への意見住まい 1.傍聴回数

性
別

年齢
3.議員の発言内容の理解 4.答弁者（執行部）の発言内容の理解

5.傍聴して気づいた点
2．傍聴目的

該当するものを選択

250 6月22日 男 60代 市内（浜田自治区） 1～2回
議会や市政に関
心がある

だいたいわ
かった

質問をされる内容は良く勉強され
ていると思う。職員さんより詳し
いのではないか？

だいたいわ
かった

原稿をたらたら読んでおられた
方もいた。

質問時間を残される議員もお
られた

251 6月23日 女 50代 市内（浜田自治区） 3回以上
議会や市政に関
心がある

今回の議案や質
問内容に関心が
ある

よくわかった
だいたいわ
かった

いつも感じますが、今後調べま
すとか、力を入れますとか、今
後～しますが多くて具体性がな
く市民からは答えがあいまいす
ぎてすっきりしない。

中には後ろの議員さんがiPad
で調べものをされておられる
のかもですが、姿勢として全
体に一つの議論に参加してい
る熱意を感じず残念な印象を
いつも感じます。

答弁をきいている市側の方に
も、全体に活気がない。例え
ば小学生が見学にきて議会と
は議論とはこんな熱意あるも
のだと見習うような姿を 浜
田はすごいと思える姿勢を
トップの市長さんからみせて
ほしい。

252 6月23日 女 60代 今回初めて
今回の議案や質
問内容に関心が
ある

よくわかった
だいたいわ
かった

ありきたりの答弁なので夢を感
じられない

初めて傍聴させて頂きまし
た。市議さんの中には、何人
か知人がいて、かつてはボラ
ンティアを長くしておりまし
た。ボランティアを通じて個
人的にも話をさせてもらい、
西川議員さんの人柄にひかれ
ました。西川議員さんはパネ
ルを作ってでしたのでわかり
やすく、話が聞きやすかった
です。

市民の中に、きさくに入って
下さり、いろいろな話を身近
に出来る議員さんと出会い市
議会の内容は市報の議会だよ
りを読んだりしていました。
もっと、浜田の為に島根の為
に日本の為に世界の為に大き
く長い目を見た未来の為にの
議会になって欲しいです。今
日は有難うございました。

253 6月23日 女 60代 3回以上
議会や市政に関
心がある

今回の議案や質
問内容に関心が
ある

よくわかった よくわかった

西川さん答弁について
四人で大量の仕事量なら残業
をしてでも仕事をこなしてい
けばよいのでは。
アドバイザーをやとってから
仕事のノーリツを上げてくと
いうのは今さらながら遅い。
連携をとりスムーズに業務が
すすむようにしてほしい。

教育長さんは原稿だけを読ん
でいるだけに聞こえるがもっ
とわかりやすい言葉で話して
ほしい。
教育長 いろんな制度につい
てわからないでなくて調べて
みて下さい。
職員の方々はもっと浜田を活
気づけるために市議にたよる
だけでなく自分達も市民の声
を聞くために足を運んでほし
い。市民の為には残業してで
も活動してほしい

254 6月24日 男 60代 市内（浜田自治区） 3回以上
議会や市政に関
心がある

質問項目については大中の項目
だけでなく小項目を記すべし

255 6月24日 男 40代 市内（浜田自治区） 1～2回
議会や市政に関
心がある

よくわかった よくわかった
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定例会議
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